

Von Manfred Merz (Text/Fotos)

Auf wundersame Art und Weise hat es ausgerechnet das älteste meiner acht Anlagenteile in den Neuheitenprospekt der Fa. Minitrix geschafft. Vier Bilder samt dem Coverfoto! Das Anlagenteil ist in den 1970er-Jahren entstanden, hat mehrere Umzüge, das lebhafte Spielen meiner beiden Jungs, meinen eigenen ausgeprägten Spieltrieb sowie den Hin- und Rücktransport zu Märklin nach Göppingen und Nürnberg schadlos überlebt. Ich habe die Anlage vor fast 40 Jahren mit den damals üblichen Materialien und Methoden gebaut. Da ist zwischenzeitlich viel Wasser die Donau hinabgelaufen, und in der Modellbahnszene hat sich so einiges getan.

Kürzlich hat sich die Frage nach der Zukunft dieses Anlagenteils gestellt. Nicht zuletzt von einem guten Freund angelöscht, war die Antwort schnell gefunden: überarbeiten. Lesen Sie in diesem ersten Teil die bewegte Geschichte der kleinen Sauschwänzle-Anlage bis zum Winter 2019.



Die Spur-N-Sauschwänzlebahn im Minitrix-Neuheitenprospekt 2020 wirkungsvoll in Szene gesetzt.



Die Wirkung des Modellbahnvirus deutlich gemacht: Von der «Keimzelle» aus hat sich die Modellbahndeutschland im ganzen Hobbyraum verbreitet.